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En agosto lista la 
Estrella de Puebla 
y en septiembre la 
Línea 4 de RUTA
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Pepe Chedraui, candidato a la Presidencia 
Municipal firma compromisos a favor de la niñez
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ARMENTA PROMETE PANELES 
SOLARES PARA LAS 6 MIL SOCIEDADES 

DE POZO DEL ESTADO

  Para convertir el estado de Puebla en un líder en la 
producción agroalimentaria a nivel nacional e internacional, 
es importante el sector primario y la necesidad de priorizar el 
campo en las políticas gubernamentales futuras y así evitar la 
improvisación, enfatizó el candidato de la Megacoalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, Alejandro Armenta.

Congreso transparentará 
los contratos de 
Comunicación Social a 
68 medios informativos: 
Edgar Garmendia
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Municipios fueron 
los que avalaron 
concesionar el 
servicio del agua: 
Sergio Salomón
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  Gerónimo Lara Gálvez, coordinador estatal del programa  IMSS-Bienestar, informó que no han llenado 
las 261 plazas para médico especialista, que de no ocuparse, serán congeladas.

  Para enfermería hay mil 600 plazas, con el mismo procedimiento, de lo contrario esas plazas 
también serán congeladas.
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LALO RIVERA SE REUNE CON 
MADRES DE FAMILIA Y LÍDERES DE 

RECOLECTORES VOLUNTARIOS
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ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

La Suprema Corte 
mantiene freno a la 
extinción de 13 
fideicomisos del 
Poder Judicial
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LOS HURONES 
que volvieron de la extinción

  Lalo Rivera, candidato a la Gubernatura por la Coalición 
‘Mejor Rumbo para Puebla’ se reunió con dos sectores 
importantes de la sociedad, madres de familia y líderes de 
recolectores voluntarios para exponer sus propuestas e 
invitarlos a acudir a las casillas el próximo 2 de junio para 
elegir todo PAN, PRI, PRD o PSI

CHIVAS-AMÉRICA

0-0
Chivas y América en su semifinal, 

dejan todo para la vuelta
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
16.05.2024 El del agua es un problema de Seguridad Nacional y ahora también político en la zona 

metropolitana de Puebla.
Ayer por la mañana, dueños y conductores de pipas de agua que abastecen a las juntas 
auxiliares del municipio, bloquearon vialidades importantes de la capital y la zona me-
tropolitana en protesta por el cierre de pozos de agua en los que trabajan por parte de 
la Comisión Nacional del Agua.
Las vialidades bloqueadas fueron la Recta a Cholula en ambos sentidos a la altura del 
Periférico; el bulevar Esteban de Antuñano a la altura de la 6 poniente; y caminos que 
llevan a San Francisco Totimehuacán, sobre Valsequillo en ambos sentidos.
Los piperos exigen a Conagua que dialoguen con ellos para la reapertura de los pozos 
clausurados; señalan que ellos sólo se encargan de distribuir el líquido a las juntas.
El problema político continuará porque el abasto de agua a casas habitación y negocios 
es importante y Agua de Puebla no resuelve la escasez.

La capital poblana es una de las regiones de mayor demanda del suministro de agua, 
debido a que se requieren más de 340 millones de litros diarios para los 1.7 millones de 
personas en viviendas, escuelas e industrias establecidas, para cubrir esta necesidad 
se cuenta con una red de distribución hídrica, que enfrenta obstáculos.
Datos de Agua de Puebla para Todos señalan que en la capital se le suministra agua a 
1.7 millones de habitantes, con una red de servicios que abarca a 997 colonias de las 
más de 1 mil 600 que hay.
Respecto a la red de distribución hay problemas como: crecimiento inmobiliario sin con-
trol que no corresponde con el suministro contemplado por la red de distribución hídrica; 
fugas internas de la red de distribución no resueltos por la empresa que da el servicio; 
y empresas textiles, de alimentos, entre otras, que no realizan el tratamiento de aguas 
residuales.

El diputado Edgar Garmendia, presidente del Congreso local, afirmó que revisarán a 
detalle todos los contratos que se entregaron a medios de comunicación durante la 
gestión de Eduardo Castillo, luego de que se supo que el Poder Legislativo dio recursos 
a medios que no son empresas dedicadas a otros asuntos, por ejemplo, proveedoras 
de construcción.
El líder detalló que la revisión de todos los contratos con los medios de comunicación ya 
comenzó, y para no errar se está dando a cada uno la atención especial.
El morenista confió en que los diferentes convenios fueron entregados con transparen-
cia y bajo criterios estrictos, por lo que ahora deberá ser la actual administración en el 
Congreso quien dé cuenta de cada uno de ellos. Son cientos de miles de pesos que se 
pagaron a medios inexistentes que solo publicaban sus boletines.

El gobernador Sergio Salomón Céspedes anunció una reforma que obligue a presiden-
tes municipales a pedir licencia cuando busquen reelegirse en proceso electoral. En las 
próximas semanas enviará al Congreso la iniciativa, después de que la semana pasada 
llamó a los alcaldes que buscan la reelección a que, por ética política, dejen su cargo y 
se dediquen a sus campañas.
Sostuvo que dejar el cargo significa que el buscar la reelección no se preste a especu-
laciones respecto al tema de manejo de recursos públicos, ya que los candidatos son 
observados por los ciudadanos y por las autoridades correspondientes.

A pesar de que en Puebla ya se implementó el modelo de IMSS-Bienestar, Gerónimo 
Lara Gálvez, coordinador estatal del programa informó que no han llenado las 261 pla-
zas para médico especialista, que, de no ocuparse, serán congeladas.
Ante esta necesidad, el coordinar comentó que los poblanos interesados en trabajar, 
pueden acudir directamente al área de Recursos Humanos de los hospitales del IMSS 
ubicadas en la 15 Sur y 5 Poniente, para llenar su formato hasta el 31 de mayo.
Hay mil 600 plazas para enfermera, las cuales pueden seguir el mismo procedimiento, 
de lo contrario también serán congeladas.

La Suprema Corte de Justicia rechazó ayer revocar suspensiones definitivas que im-
piden extinguir trece fideicomisos del Poder Judicial Federal que suman 16 mil 400 
millones de pesos.
Por cuatro votos contra uno, la Segunda Sala de la Corte desechó un proyecto de la 
ministra Lenia Batres, que revocaba la primera decena de suspensiones que jueces 
federales han concedido contra esta medida, en amparos promovidos por personal del 
propio PJF.
Una vez confirmadas estas suspensiones, los fideicomisos serán intocables para el go-
bierno mientras la Corte resuelve sobre la Constitucionalidad de la reforma legal de 
octubre de 2023 para eliminarlos.
Batres acusó que, con esta orden, la jueza responsable se extralimitó en sus funciones, 
actuó en contra del interés público, priorizó el interés propio sobre el de la población 
beneficiaria de programas sociales, e impidió destinar el dinero de los fideicomisos para 
atender los daños causados por el Huracán “Otis” en Acapulco.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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‘CHECO’ PÉREZ 
ASEGURA TRABAJAR 
PARA REGRESAR AL 
PODIO EN ITALIA

‘Checo’ Pérez aseguró que está 
tomando las decisiones correctas 
y trabajando junto a su equipo de 
Red Bull para regresar al podio 
en Italia.

ANA GABRIEL DA 
POSITIVO A INFLUENZA; 
REPROGRAMA 
CONCIERTO EN CHILE

Ana Gabriel ingresó a urgencias 
tras su concierto en Santiago de 
Chile; reprograma fechas como 
parte de su gira por sudamérica.

MAESTROS REALIZAN 
PARO EN OAXACA 
PARA PRESIONAR 
ANTE ELECCIONES

Este paro indefinido, que deja 
sin clases a más de 11 mil 
escuelas, es el primero que 
se realiza en el sexenio de 
AMLO y el primero del gober-
nador de Oaxaca.

CAEN 30 % LAS 
DETENCIONES DE 
MIGRANTES EN LA 
FRONTERA SUR DE 
EE.UU.

En abril de 2024 los agentes de la 
Patrulla Fronteriza detuvieron entre 
puertos de entrada a 128 mil 900 
extranjeros, un 30 % menos que en 
abril del 2023
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METPUE REALIZA FORO 
“PRESENTE Y FUTURO 
DEL TRANSPORTE 
COLECTIVO EN PUEBLA”
Puebla, Pue. El Movimiento Empre-
sarial Transportista "MeTPue", rea-
lizó el Foro denominado “Presente y 
Futuro del Transporte Colectivo en 
Puebla”, con la mejora y dignificación 
del transporte se renovaron en el año 
2020: 2 mil 144 unidades, ya que con 
este tipo de acciones se ha reducido 
la edad promedio de las unidades del 
transporte público de 8.5 a 7.7 años.

En el acto, el representante de los 
transportistas José Luis Barrientos 
Sánchez, señaló que esta asociación 
civil, está integrada por representan-
tes importantes rutas como la JBS o 
morados, Ruta 27 y 27A, Ruta S25, 
y quienes buscan la mejora del servi-
cio, de la mano de la modernización 
del transporte.

Asimismo, destacó que se con-
tó con representantes del servicio 
mercantil, Taxis Aeropuerto Estrella, 
concesionarios, quienes mediante la 
capacitación y profesionalización y el 
uso de tecnología que para una ma-
yor y mejor unión entre transportistas 
de Puebla.

Barrientos Sánchez mencionó que 
con ello se busca también la creación 
de “La Casa del Transportista”, para 
que cuando ellos, requieran hacer o 
realizar un trámite en la capital po-
blana, puedan ocuparla y reducir sus 
gastos, por lo que, con el fin de dismi-
nuir egresos, se realizarán compras 
en grandes volúmenes, poniendo, 
por ejemplo: “no es lo mismo comprar 
un litro de aceite, que mil litros”.

Finalmente, señaló que este pri-
mer foro servirá como apertura a la 
organización de muchos espacios 
más, de acuerdo a la demanda o 
cambios de leyes que se presenten, 
para reunirse con las autoridades y 
concesionarias para entablar acuer-
dos. °ALMA MÉNDEZ

Trabajadores de Gestam 
impugnarán ante el SAT la 
baja de utilidades recibidas
Puebla, Pue. La Confederación Sindical 
Republicana (CSR), dio a conocer que 
desde la semana pasada ya se está in-
tegrando el expediente para la impug-
nación de la carátula fiscal 2023 de la 
empresa Gestam ante el Servicio de Ad-
ministración Tributaria (SAT).

El secretario general, Constantino 
Sánchez Díaz, señaló que este conflicto 

surge ante la inconformidad de trabajado-
res de dicha empresa por la disminución 
del pago de utilidades en este año.

Sánchez Díaz mencionó que este año 
la empresa reportó utilidades menores a 
las del año pasado.

"El pago lo recibieron los trabajadores 
el día de ayer, sin embargo ya se estaba 
trabajando desde la semana para inte-

grar la documentación, tenemos 30 días 
para presentarla", acotó.

Finalmente, dijo que la empresa pro-
veedora de Volkswagen ya se encuentra 
laborando de manera normal, luego de 
haber informado a los trabajadores qué 
se está preparando dicho procedimiento 
para que el SAT determine si existe algún 
excedente no reportado. °ALMA MÉNDEZ

FTP-CTM RESPALDA A TONANTZIN FERNÁNDEZ; 
DARÁN CONTINUIDAD AL APOYO A TRABAJADORES

Puebla, Pue- El líder de la Confederación 
de Trabajadores de México FTP-CTM, 
Leobardo Soto, dio su apoyo a Tonant-
zin Fernández, candidata a la presiden-
cia municipal de San Pedro Cholula, pues 
dará continuidad al apoyo a los trabaja-
dores.

En rueda de prensa el líder gremial 
anunció que los afiliados al Sindicato de 
Trabajadores del Ayuntamiento de San 
Pedro Cholula “Luis Cabrera”, decidieron 
apoyar a Tonantzin, “nos diste una tarea 
y ya rebasamos la cifra”.

 Señaló que, si bien la Ley Electoral 

ya ni permite el voto corporativo, pero, 
dijo que es necesario expresar su deber 
ciudadano.

Finalmente, la candidata agradeció a 
Leonardo Soto, y se comprometió con las 
y los trabajadores, para que tengan mejo-
res prestaciones y apoyo.°ALMA MÉNDEZ
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ABRE IMSS-BIENESTAR 
PUEBLA CONTRATACIÓN 
PARA 261 MÉDICOS 
ESPECIALISTAS
Puebla, Pue. A pesar de que en Pue-
bla ya se implementó el modelo de 
IMSS-Bienestar, Gerónimo Lara Gál-
vez, coordinador estatal del programa 
informó que no han llenado las 261 
plazas para médico especialista, que 
de no ocuparse, serán congeladas.

Ante esta necesidad, el coordina-
dor comentó que los poblanos inte-
resados en trabajar, pueden acudir 
directamente al área de Recursos 
Humanos de los hospitales del IMSS 
ubicadas en la 15 Sur y 5 Poniente, 
para poder llenar su formato hasta el 
31 de mayo.

De igual forma comentó que hay 
mil 600 plazas para enfermería, las 
cuales pueden seguir el mismo pro-
cedimiento, de lo contrario esas pla-
zas también serán congeladas.

En este mismo sentido informó 
que el 62 por ciento de poblanos está 
afiliado al IMSS-Bienestar el cuál se 
enfoca en atender a quienes no cuen-
tan con algún sistema de seguridad 
social en alguna de las 742 unidades 
médicas del Estado.

Dijo que tras la visita del presiden-
te de México, Andrés Manuel López 
Obrador para supervisar, se tiene el 
primer proceso de basificación, con 
cerca de 2 mil 600 trabajadores de la 
salud, y antes de que termine la admi-
nistración, se contará con otro bloque 
de 3 mil 400 personas.

Aseguró que Puebla se ha forta-
lecido en la atención médica con 727 
médicos generales, los cuales se en-
cuentran distribuidos en los diferen-
tes Centros de Salud.

Dijo que hay un total de mil 781 
médicos especialistas en todo el es-
tado lo que implica un crecimiento 
arriba del 28%, los cuales ya están 
laborando en hospitales generales en 
la zona metropolitana, Huauchinan-
go, Tehuacán, Acatlán de Osorio y 
Tepeaca.

En su intervención, el gobernador 
de Puebla, Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina dijo que uno de los 
compromisos que hizo el presidente, 
López Obrador, es que antes de que 
deje la administración federal vendrá 
a Puebla a entregar el Hospital de 
San Alejandro. °SILVINO CUATE

Los municipios avalaron 
concesionar el servicio del 
agua: Sergio Céspedes

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, Sergio Céspedes Pe-
regrina, quien anteriormente fue legislador del Congreso local, 
se deslindó de no haber cumplido con eliminar la concesión del 
Agua de Puebla, propuesta que había planteado Morena, por 
ello, se deslindó al argumentar que fueron los municipios de la 
zona metropolitana quienes avalaron concesionar el servicio.

El titular del Poder Ejecutivo comentó que fueron los munici-
pios de la zona metropolitana, quienes permitieron esta acción, 
donde los usuarios fueron los más afectados.

Adelantó que después de las elecciones del 2 de junio el 
gobierno estatal dará a conocer documentación sobre este pro-
ceso, para aclarar las responsabilidades en el caso.

Dijo que cuando fue diputado el Congreso local reformó el 
cobro de las tarifas, ya que la empresa pretendía aumentarlas 
hasta en un 37 por ciento a través de un contrato leonino, sin 

embargo ahora sólo pueden crecer 4 por ciento de forma anual
“Sí hay crisis de agua, es alta la responsabilidad atender la 

crisis. Que contrataron una empresa para hacer negocios, es 
cierto, pero que digan quién la contrató y de quién es la respon-
sabilidad, se pueden solicitar las actas por transparencia, son 
públicas”, agregó.

Señaló que la concesión fue una solicitud de los munici-
pios de:

Puebla
Cuautlancingo
San Pedro Cholula
San Andrés Cholula
Amozoc
Y todos en su momento autorizaron las tarifas que se cobra-

ban, finalizó. °SILVINO CUATE

LOS 18 DÍAS DE FERIA DEJARON 900 MDP A PUEBLA
Puebla, Pue. Los 18 días que duró la Fe-
ria de Puebla 2024 generó una derrama 
económica de 900 millones de pesos, se-
gún lo dio a conocer la secretaria de Tu-
rismo, Marta Ornelas Guerrero.

Recordemos que la feria se realizó del 
25 de abril al 12 de mayo en la zona de Los 
Fuertes, donde hubo diferentes artistas.

Destacó que en este periodo hubo 
una ocupación hotelera del 66 por ciento 
en la zona conurbada de la entidad y ge-
neró una derrama económica superior a 
los 900 millones de pesos, de acuerdo a 
datos preliminares de DATATUR.

Agregó que fue una fiesta en la que 
las familias y visitantes de diversos esta-
dos del país, gozaron y recorrieron 343 
módulos en la zona comercial interior y 
exterior; visitaron el Pabellón Turístico en 
el que participaron 40 municipios, que in-
cluyó los 12 Pueblos Mágicos.

También se incluyó 29 con vocación 
turística; 30 artesanos, 25 prestadores 
de servicios turísticos, 12 productores de 
café, 15 productores de mezcal; además 
de productores de queso, sidra, vinos, 

pan artesanal, salsas, mole poblano, be-
bidas de cacao, acachul, berries y hela-
dos artesanales, así como 85 presenta-
ciones artísticas.

Sumando a esto, 29 actividades en el 
Pabellón de Pueblos Mágicos, con la pre-
sencia de alrededor de 10 mil 353 asis-
tentes, mientras que en el foro cultural 
exterior asistieron aproximadamente 17 
mil 600 personas.

Destacó que la Secretaría de Cultura 

apoyó a 131 artesanas y artesanos pro-
cedentes de más de 40 municipios como: 
Acatlán de Osorio, Cuetzalan del Progre-
so, Hueyapan, Molcaxac, Izúcar de Mata-
moros, Naupan, Pahuatlán, Puebla, San 
Salvador el Seco, Tepexi de Rodríguez, 
Tecali de Herrera, Tepetzitzintla, Tehua-
cán, Tochimilco, Xochitlán de Vicente 
Suárez, Zacatlán y Zautla, entre otros in-
vitados para compartir su trabajo. 

           °SILVINO CUATE
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Con más rigor la propuesta de Reforma 
Electoral del Ejecutivo estatal

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Céspedes Peregrina, anunció que 
presentará una propuesta de reforma a la 
Ley Electoral, para obligar a los presiden-
tes municipales a dejar el cargo, en caso 
de buscar la reelección o algún otro cargo 
de elección popular. 

El titular del Poder Ejecutivo evitó dar 
detalles específicos sobre el contenido de 

esta reforma, únicamente dijo que tendrá 
como finalidad evitar actos ilegales. 

De igual forma, no mencionó si la pro-
puesta tendrá que ser analizada por la 
actual legislatura o le corresponderá a los 
siguientes diputados que estén asumien-
do el cargo, después de las votaciones. 

"También anunció que mandaremos 
una iniciativa, para modificar, tendrá que 

ser obligación para que en su momento 
los presidentes municipales pidan licen-
cia", dijo. 

Cabe mencionar que el secretario de 
Gobernación del estado, Javier Aquino 
Limón, había informado que 80 alcaldes 
buscan la reelección y se mantienen en 
sus cargos, lo que constituye una viola-
ción a la ley electoral. °SILVINO CUATE

PIPEROS PROVOCAN 
EL CAOS VIAL EN LA 
RECTA A CHOLULA, 
BULEVAR ANTUÑANO Y 
VALSEQUILLO
Puebla, Pue. Trabajadores que se de-
dican al servicio de pipas (piperos) se 
manifestaron al cerrar el bulevar Este-
ban de Antuñano, para pedir que sean 
reabiertos los pozos de agua.

Piperos cierran la Recta a Cholula, 
bulevar Antuñano y Valsequillo, exigen 
reabran pozos

Aseguran que ellos sólo se encar-
gan de distribuir el agua y de no tener 
respuesta van a mantener los cierres 
en distintos puntos como en el Sur de 
la capital, como la zona Valsequillo y la 
Recta a Cholula.

Hay que destacar que el cierre de 
algunos pozos es por los trabajos que 
realiza la Conagua.

Entre las vialidades que los piperos 
bloquearon se encuentran:

La Recta a Cholula en ambos senti-
dos a la altura del Periférico

El bulevar Esteban de Antuñano
Además de caminos que llevan a 

San Francisco Totimehuacán, sobre 
Valsequillo. Los llamados piperos exi-
gen dialogar con las autoridades para 
la reapertura de los pozos. De lo con-
trario mantendrán los cierres viales en 
el sur de la capital.

Hay que destacar que los cierres 
viales provocaron el caos vial en las 
tres zonas antes mencionadas, se re-
comienda a esta hora evitar circular 
por estos lugares debido a que la mo-
vilidad es lenta. °SILVINO CUATE

EN AGOSTO LISTA LA ESTRELLA DE PUEBLA 
Y EN SEPTIEMBRE LA LÍNEA 4 DE RUTA

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Céspedes Peregrina, anunció que 
será en septiembre cuando comenza-
rá a operar el Sistema Metropolitano de 
Transporte Público Masivo Línea 4 de la 
Red Urbana de Transporte Articulado.

El mandatario comentó que actualmen-
te continúan los trabajos respectivos de di-
chas obras, ya que, el compromiso es que 
se entreguen antes de terminar su gestión.

El gobernador dio a conocer que exis-
te una restricción financiera por parte de la 
Federación que está por sesionar en Bano-
bras para que se pueda autorizar el recur-
so, que será destinado a la segunda etapa.

Dijo que al no contar con este apoyo, 
el gobierno del estado está actuando con 
recurso propio, incluso para la segunda 
etapa.

LA ESTRELLA ESTARÁ 
LISTA EN AGOSTO
En su intervención, Rafael Pérez Xilotl, 
director del organismo Convenciones y 
Parques del gobierno de Puebla, informó 
que se inició con el montaje de la estruc-
tura que conforma la rueda del observa-
torio de la Estrella de Puebla, más los 
elementos técnicos, mecánicos y electró-
nicos.

“Al día de hoy ya se tiene montado el 
eje central de la rueda y sus seis colum-
nas se concluyó con los rodamientos de 
carga y ajuste. Se continúa con la coloca-
ción de los rayos frontales y traseros que 
irán formando los dos aros de la Estrella 
de Puebla y por último se colocarán las 
góndolas o cabinas”, expuso.

Adelantó que está programado concluir 
esta última etapa en agosto, mientras que 
los tres quioscos, los espacios para la ven-
ta de comidas y renta de bicicletas se con-
templa su reapertura para el mes de junio y 
el funcionamiento total será para el mes de 
septiembre. °SILVINO CUATE

320 INCENDIOS HAN 
DESAPARECIDO 11 
MIL 418 HECTÁREAS 
ARBOLADAS EN PUEBLA
Puebla, Pue. De enero al 14 de mayo, 
en el Estado de Puebla se han conta-
bilizado 320 incendios forestales, con 
una afectación de 11 mil 418 hectá-
reas, según lo informó Norma Angé-
lica Sandoval Gómez, encargada de 
despacho de la Secretaría de Medio 
Ambiente, Desarrollo Sustentable y 
Ordenamiento Territorial.

La funcionaria estatal comentó que 
ante estos acontecimientos, se han 
formalizado denuncias ante la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE) 
dos las presentaron los ayuntamientos 
de Tetela de Ocampo y Aquixtla.  

Las otras tres por parte de la depen-
dencia que encabeza, relacionadas a 
los incendios de la Malinche, Flor del 
Bosque y Tetela de Ocampo-Aquixtla.  

Asimismo, dijo que los municipios 
con más incendios son:

Tlachichuca con 45
Tepatlaxco de Hidalgo con 23
Zacatlán con 17
San Nicolás de los Ranchos con 16
 Tlahuapan suma 15
En su intervención el coordinador de 

Protección Civil del Estado, Catarino Mi-
randa, informó que el 18 de mayo iniciará 
la tercera ola de calor que afectará al es-
tado de Puebla con un incremento en las 
temperaturas ambientales. °SILVINO CUATE
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Trabajará Pepe Chedraui por mejores condiciones de vida para el magisterio poblano

Armenta promete paneles solares para 
las 6 mil sociedades de pozo del estado
Puebla, Pue- Para convertir el estado 
de Puebla en un líder en la producción 
agroalimentaria a nivel nacional e inter-
nacional, es importante el sector prima-
rio y la necesidad de priorizar el campo 
en las políticas gubernamentales futuras 
y así evitar la improvisación, enfatizó el 
candidato de la Megacoalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, Alejandro Armenta.

Para llegar al desarrollo del agro pobla-
no Armenta destacó que tiene que ir de la 
mano con acciones de conectividad, espe-
cialmente con el proyecto del tren interoceá-
nico que acercará a los mercados globales 
y convertirlo en un centro de distribución de 
productos agropecuarios con valor agrega-
do, “implica conectar a Puebla con Europa y 
Asia a través del canal de Panamá, también 
se busca establecer una conexión comercial 
estratégica a nivel internacional”.

Para el candidato morenista el creci-
miento y el desarrollo del campo debe lle-
gar a los que menos tienen, porque eso 
es parte del Humanismo Mexicano, “la 
inclusión y el desarrollo en zonas rurales 

y marginadas del estado, como la Sierra 
Norte y la Mixteca poblana”. Propuso la 
diversificación de productos y disponer 
de tecnología para el campo con paneles 
solares poblanos para las 6 mil socieda-
des de pozo que hay en el estado.

Actualmente, con el gobierno de la 
cuarta transformación, el presupuesto 
para el campo ha aumentado significati-
vamente, llegando a 1500 millones de pe-
sos anuales y así seguirá con posibilidad 
de crecimiento anual.

Con estas acciones, Armenta estima 
que Puebla se convierta en el principal 
proveedor de productos agroalimentarios 
para consumo interno y para exportación, 
lo que implicaría una transformación sig-
nificativa en la producción y comercializa-
ción de productos primarios en el estado, 
que al final se convierta en bienestar del 
pueblo de la mano de las acciones que 
emprenderá la doctora Claudia Shein-
baum próxima presidenta de México en 
el segundo piso de la Cuarta Transforma-
ción. °REDACCIÓN

ALEJANDRO ARMENTA 
“TIENE MUCHA 
VENTAJA”, ASEGURA 
MARIO DELGADO
Puebla, Pue- Alejandro Armenta can-
didato a la gubernatura de Puebla de la 
coalición “Sigamos Haciendo Historia”, 
“tiene mucha ventaja, hay una gran di-
ferencia entre Armenta y el señor Ri-
vera que a veces va con sus ataques” 
afirmó Mario Delgado presidente na-
cional de Morena en rueda de prensa.

A la pregunta de una reportera de 
que el PAN quiere judicializar la elec-
ción en Puebla, Mario Delgado contes-
tó que no solo en Puebla sino en las 
entidades donde ya saben que están 
perdidos, ellos entregaron al INE un 
supuesto análisis de la violencia en el 
país, casualmente son las zonas y sec-
ciones de riego que representa un 28% 
cuando saben que con el 25% de la no 
instalación de las casillas se anularía 
la elección.

Agregó que el partido y la coalición, 
ya está registrando a sus representan-
tes de casillas e hizo un llamado a no 
dejarse llevar por el miedo y la intimi-
dación, que salgar libremente a ejercer 
su derecho a votar en la fiesta demo-
crática aun cuando los prianistas trata-
rán de provocar violencia.

Delgado, hizo un resumen de los 
estados que visitó la candidata presi-
dencial Claudia Sheinbaum, agregó 
que ya estuvo en las 32 entidades fe-
derativas y que ha tenido contacto con 
más de 2 millones de personas.

El presidente nacional de Morena, 
aseguró que las encuestan dan una 
ventaja de 2 a 1 a favor de la candidata 
presidencia Claudia Sheinbaum, ase-
guró que no se van a confiar y segui-
rán trabajando para convertirlo en una 
realidad. °REDACCIÓN

EN EL MARCO DEL DÍA DE LA 
MAESTRA Y EL MAESTRO, EL 
CANDIDATO FUE ARROPADO POR 
REPRESENTANTES DEL SECTOR 
EDUCATIVO

 Las y los maestros son la familia exten-
dida de los hogares poblanos y tienen en 
derecho contar con servicios públicos y 
condiciones dignas de vida y empleo, que 
serán una realidad con Pepe Chedraui, 
candidato a la Presidencia Municipal por 
la Coalición Seguiremos Haciendo Histo-
ria en Puebla, así lo confirmo durante una 
reunión a la que fue invitado para abordar 
las principales problemáticas a las que se 
enfrenta el sector.

 Expresó que el Ayuntamiento de Pue-
bla que encabezará a partir del 15 de oc-
tubre, será el vínculo con las autoridades 
correspondientes para que las escuelas 
estén equipadas y en óptimas condicio-
nes, que cuenten con seguridad, ilumi-
nación y agua potable, porque la capital 
debe ser una ciudad para todos y todas.

Durante la reunión escuchó las prin-
cipales necesidades y carencias del ma-
gisterio poblano, la mayoría consiste en 
la falta de seguridad en las calles y en 
las escuelas, así como servicios públicos 
que corresponde al municipio dotar como 
agua potable e iluminación y los planes 
de protección civil. 

Al respecto, Pepe Chedraui explicó 
los proyectos en materia de abasto de los 
servicios municipales que se extenderán 
a las escuelas públicas en cada rincón de 
la ciudad de Puebla, porque aseguró que 
nadie debe seguir en el abandono, como 
ocurrió los últimos tres años. 

Finalmente, reconoció la ardua labor 
que desempeñan las y los maestros, que 
son la base de la educación de la niñez 
poblana. Subrayó que todos los días sa-
len de sus casas con el objetivo de que 
las y los niños sean personas prepara-
das; por ello, se han vuelto parte impor-
tante de las familias y así seguirán siendo 
en la Puebla del Futuro. °REDACCIÓN
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Garmendia: Congreso transparentará 
contratos de Comunicación Social a 
68 medios informativos

Puebla, Pue. El líder del Congreso local, 
Edgar Garmendia de los Santos se com-
prometió a transparentar los contratos 
que se hicieron desde el área de Comu-
nicación Social a 68 medios informativos, 
para saber por qué algunos se vieron 
más favorecidos que otros, y esclarecer 
la sospecha si algunas de estas figuras 
son fantasma.

Garmendia de los Santos dijo que al 
estar en medio de un proceso de entrega 
recepción, todos los contratos que se hi-
cieron están siendo revisados para identi-
ficar si se cumplió con los debidos proce-
sos, pero confía en los criterios que aplicó 
la pasada titular de Comunicación Social 
para hacer la selección de esos medios, 
ya que algunos registran cifras de los 75, 

90 mil pesos como mínimo, otros, 150 y 
200 mil como máximo.

“Daremos a conocer una vez que 
terminemos con la revisión de los con-
tratos, cláusulas y procedimientos. No 
se puede dan un tiempo. Pese a que los 
revisa mi equipo, yo también me doy a 
la tarea de revisarlos. Lo que nos ha ca-
racterizado es que todo debe ser trans-
parente”, citó.

Cabe hacer mención que, en días re-
cientes, fue publicada una base de datos 
donde 68 espacios informativos recibie-
ron contratos importantes de la pasada 
presidencia del Congreso, la cual estaba 
dirigida por Eduardo Castillo actual can-
didato a la diputación para este proceso 
electoral del 2 de junio. °AURELIA NAVARRO

CONFIRMAN A CLAUDIA 
SHEINBAUM PARA EL 
CIERRE DE CAMPAÑA DE 
ARMENTA
Puebla, Pue- Claudia Sheinbaum 
Pardo, candidata presidencial estará 
en el cierre de campaña del candi-
dato a la gubernatura de la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia”, Alejan-
dro Armenta candidato, entre el 26 y 
29 de mayo será el mitin, informó el 
secretario general del partido Agus-
tín Guerrero.

Detalló que después del último de-
bate presidencial programado para 
este domingo, Sheinbaum Pardo ini-
ciará el 20 de mayo sus cierres al in-
terior del país, con especial presencia 
en los nueve estados donde habrá 
elecciones a la gubernatura, como 
Puebla, con Alejandro Armenta Mier.

“Se está preparando para estar en 
los 9 cierres estatales donde se ten-
drá elección para gobernador, Puebla 
como está en esta condición de los 9 
estados contara con la presencia de 
Claudia Sheinbaum Pardo”, dijo.

El director de Comunicación de 
Morena, José Tome precisó que el 
cierre de campaña de Alejandro Ar-
menta se puede dar entre el 26 y 29 
de mayo, ya que esto depende de la 
agenda de Claudia Sheinbaum Pardo. 
°AURELIA NAVARRO

DETRACTORES HAN INVERTIDO 7 MDP EN 
GUERRA SUCIA VIRTUAL CONTRA MORENA

Puebla, Pue. El analista en redes sociales Arturo Alfaro reveló 
que detectaron que desde Facebook e Instagram son 16 es-
pacios web los que forman parte de la guerra sucia contra el 
partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y sus can-
didatos, operación para la que detractores destinaron poco más 
de 7 millones de pesos.

Junto con el voceros, Rodolfo Huerta, de la campaña de 
Alejandro Armenta, candidato a la gubernatura por la coalición 
"Sigamos Haciendo Historia", Alfaro precisó que estás páginas 
iniciaron su operación desde que arrancaron las campañas en 
el mes de abril, desde entonces a la fecha han publicado 419 
anuncios por los que se han pagado 2.3 millones de pesos.

"Estas campañas van directamente al desprestigio de las 
personas en este caso de Morena, los mensajes fueron para 
denostar y desprestigiar a los candidatos de Morena en Puebla, 
por lo que recomienda reportar mensajes de infodemia y gue-
rra sucia. Estos espacios obvio cobran, una parte para el pago 
neto, otro para gastos y otro por el servicio".

Entre los cálculos del costo de producción y honorarios de 
estos contenidos se estima una suma de 4.7 millones de pesos, 

que en total con el gasto de promoción de estas redes, el to-
tal suma 7 millones de pesos, utilizados a un objetivo principal 
como es el "desprestigio a Morena".

Pidieron así a los poblanos que de encontrar este tipo de 
material en las redes, lo reporten y hagan caso omiso a las no-
ticias falsas contra el partido guinda.

De esto, el secretario general de Morena, Agustín Guerrero, 
acusó que es la derecha la que está desesperada por ello el 
nivel de "agresividad y beligerancia" del PRIAN, pero aún así 
destacó que los poblanos ya decidieron por los abanderados 
del partido guinda, el triunfo será contundente con carro com-
pleto el 2 de junio.

Para cerrar el tema, los morenista manifestaron que después 
del debate la guerra sucia en contra no sólo de Morena, sino de 
su competidor más fuerte, Alejandro Armenta Mier creció.

Piden una campaña de paz, donde el nivel de agresividad 
no trascienda hasta la prensa, o brigadistas, que los partidos 
y candidatos sepan hacer el 2 de junio una contienda en paz y 
gobernabilidad, por lo que esperan una participación del 60 por 
ciento de votantes. °AURELIA NAVARRO

POBLANOS YA DECIDIERON 
POR MORENA, PERO SE 
CUIDARÁN LAS CASILLAS: 
ALEJANDRO ARMENTA
Puebla, Pue. El candidato a la guber-
natura por la coalición “Sigamos Ha-
ciendo Historia”, Alejandro Armenta 
Mier confirmó que la próxima semana 
dará a conocer el calendario de cierres 
de campaña.

Armenta Mier precisó que al estar 
en la última etapa del periodo de cam-
paña permitido que concluye el próxi-
mo 29 de mayo, se ha iniciado con la 
revisión de la estructura electoral.

Indicó que, para los partidos de la 
coalición, Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Partido del Trabajo 
(PT), Partido Verde Ecologista de Mé-
xico (PVEM), y Partido Nueva Alian-
za (PANAL), lo que sigue es ganar la 
elección en las urnas.

“Lo digo con humildad y respeto, 
los ciudadanos ya decidieron por no-
sotros, pero vamos a estar atentos a 
que no haya sorpresas en las urnas. 
Se cuidarán las casillas”.

En este sentido, Alejandro Armenta 
pidió a los poblanos tener presente la 
idea que lanzó el presidente de Méxi-
co, Andrés Manuel López Obrador, de 
tomar todo lo que les den, sean co-
chinos, frijol con gorgojo o lo que sea, 
pero al final voten por Morena.

“Si llegan y te quieren comprar con 
frijol con gorgojo, despensas, marrani-
tos, cochinos, toma lo que te dan, pero 
vota por Morena, el ciudadano no se 
deja cambiar por una despensa, sería 
un atentado contra la inteligencia de 
los poblanos”. Lo anterior, luego de 
que el partido Morena diera a conocer 
que desde el Ayuntamiento de Puebla 
emana. °AURELIA NAVARRO
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Lalo Rivera se reune con 
madres de familia y líderes 
de recolectores voluntarios

LALO RIVERA GOBERNAR CON EXPERIENCIA Y NO CON OCURRENCIAS. 

DE GANAR, MARIO 
RIESTRA FORTALECERÁ 
LAS ESTANCIAS 
INFANTILES EN PUEBLA
Puebla, Pue Mario Riestra, candidato 
a la Presidencia Municipal de Puebla 
en unidad PAN, PRI, PRD y PSI, acu-
dió como invitado a una reunión con 
personal de estancias infantiles de la 
ciudad de Puebla, donde prometió for-
talecer las estancias para la tranquili-
dad de las madres poblanas.

Durante este encuentro, las y los 
representantes de estos centros de 
atención, expresaron su preocupación 
respecto a la continuidad de los apo-
yos impulsados por el PAN para este 
sector, destacaron las dificultades en-
frentadas a nivel nacional debido al 
cierre de miles de estancias infantiles 
bajo la administración de Morena.

En este sentido, manifestaron su 
confianza en que el próximo 2 de 
junio, Morena quedará fuera; asi-
mismo, expresaron su deseo de que 
Mario Riestra sea electo como Presi-
dente Municipal para asegurar la con-
tinuidad de los programas de apoyo a 
las estancias infantiles.

Resaltaron que muchos cuidadores 
y cuidadoras tuvieron que renunciar a 
sus empleos debido a las malas deci-
siones tomadas por la administración 
federal, pues se quedaron sin espacios 
de cuidado para sus hijos e hijas.

En respuesta, Mario Riestra refren-
dó su compromiso con la primera infan-
cia, al ser el primer candidato en signar 
compromisos específicos en favor de 
este sector de la sociedad. Señaló que 
en su gestión se ampliará el cupo en las 
estancias infantiles y se recuperarán 
las escuelas de tiempo completo. Estas 
medidas, dijo, brindarán tranquilidad a 
las jefas de familia al saber que sus hi-
jos están bien cuidados mientras ellas 
trabajan o estudian.

La reunión concluyó con un mensa-
je de colaboración y compromiso mu-
tuo para fortalecer el apoyo a las estan-
cias infantiles en Puebla.°REDACCIÓN

Lalo Rivera, candidato a la Gubernatura 
por la Coalición 'Mejor Rumbo para Pue-
bla' se reunió con dos sectores importan-
tes de la sociedad, madres de familia y 
líderes de recolectores voluntarios para 
exponer sus propuestas e invitarlos a 
acudir a las casillas el próximo 2 de junio 
para elegir todo PAN, PRI, PRD o PSI

Durante un desayuno para festejar 
el día de la madre, que pasó hace unos 
días, Lalo Rivera dijo "vamos mujeres, 
porque cuando las mujeres se apues-
tan por algo se logra", prueba de ello es 
cuando quieren sacar adelante a su fa-
milia y a sus hijos. En este sentido, les 
pidió ir con fuerza, con determinación por 
Puebla Municipio y por el Gobierno del 
Estado de Puebla.

 Más tarde el Parque del Carmen fue 
el punto de encuentro con más de 200 

líderes recolectores voluntarios de la ca-
pital poblana, con quienes Lalo Rivera 
tuvo acercamiento desde su primer pe-
riodo como Presidente Municipal, bus-
cando dignificar su labor y apoyándoles 
por ejemplo con el trámite de su CURP, 
carta de antecedentes no penales, actas 
de nacimiento entre otros documentos, 
se le apoyo para tener seguro popular y 
brindarles regularización escolar.

A ambos grupos preguntó ¿Qué pre-
fieren un tren o que se pavimenten las 
calles? ¿un cable bus o que se arregle el 
transporte público? a lo que respondieron 
pavimentación y transporte público, "ésa 
es la diferencia entre tener experiencia y 
tener ocurrencias", apuntó.

 Jesús Zambrano, Presidente Nacio-
nal del PRD destacó que la Coalición va 
muy bien en el país, y mucha gente que 

votó por Morena, ahora está regresan-
do y está poniendo su esperanza en el 
proyecto encabezado por Xóchitl Gálvez 
y por todos los y las candidatas de esta 
alianza. 

Por su parte, Mario Riestra señaló "me 
da mucho gusto hace equipo con estos 
guerreros, Eduardo Rivera está dando 
una batalla gigantesca" y se verá en la 
coordinación que habrá entre Estado y 
Municipio, y la capital esta vez contará 
con el presupuesto para intervenir seis 
mil calles y ejecutar diversos programas. 
Entre las y los asistentes a dichos eventos 
estuvieron las y los candidatos Karla Martí-
nez y Oswaldo Jiménez a diputación local; 
José Juan Espinosa y Carolina Beaure-
gard a diputación federal; así como Bianca 
Reyes recolectora voluntaria y Nancy de 
la Sierra, Senadora. °REDACCIÓN

MC denuncia simulacro de apoyos del Ayuntamiento para comprar votos a favor de AN
Puebla, Pue- Fedhra Suriano dirigente 
estatal de Movimiento Ciudadano (MC), 
y Cristian Hernández Arellano represen-
tante ante los órganos electorales del 
partido, interpusieron una denuncia con-
tra el Ayuntamiento de Puebla por simu-
lar programas sociales como despensas 
para favorecer el voto hacia los candi-
datos a la gubernatura, Eduardo Rivera 
Pérez y por la alcaldía de Puebla capital, 
Mario Ristra Piña para este 2 de junio.

Dieron a conocer la intención de los can-
didatos del PRIAN, es hacer desde el Sis-
tema DIF municipal una campaña de tierra 
para ofrecer a los poblanos el intercambio 
de despensas, con leche, frijol, aceite, en-
tre otros productos a cambio de que voten 

que Riestra y Lalo Rivera se confiaron que 
ganarían la elección, cuando no es así.

“En materia financiera al cierre del 
Ejercicio Fiscal tuvo que haber presen-
tado, misteriosamente Eduardo Rivera y 
Riestra estaban muy confiados, preten-
den disfrazar esto como un programa de 
enseñanza y tema de salud.

Fedhra Suriano cuestionó el pensar de 
Eduardo Rivera, porque está intentando 
convencer a los ediles de MC, para que 
salgan a votar por ellos, decimos “Teziutlán 
es uno de los municipios donde se está pi-
diendo ayuda para Rivera Pérez. Eduardo 
Rivera les está hablando a los ediles por te-
léfono, pidiendo “ayuda m”, pero esto solo 
se pervive a traición. °AURELIA NAVARRO

el 2 de junio por Riestra y Rivera Pérez.
Para la adquisición de estas despensas 

se hizo una aparente ampliación presu-

puestar de 40 millones de pesos, que tenía 
que haber sido reportada para este Ejerci-
cio Fiscal 2024, pero no fue así debido a 
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El CRI Atlixco ofrece rehabilitación con estimulación multisensorial y terapias

APLICAN EN ATLIXCO 
PLAN TLÁLOC PARA 
LIMPIAR BARRANCAS 
Y PODER PREVENIR 
INUNDACIONES
Atlixco, Pue. De acuerdo a la infor-
mación proporcionada por el Sistema 
Meteorológico Nacional pertenecien-
te a Comisión Nacional del Agua (Co-
nagua), en próximos días dará inicio 
la temporada de lluvias, por lo cual, 
la Coordinación de Protección Civil y 
Bomberos se alista para implementar 
el Plan Tláloc, a fin de prevenir ries-
gos a los ciudadanos que viven a las 
orillas de las barrancas.

Recordemos que el Operativo Tlá-
loc, tiene como objetivo evitar inun-
daciones derivado de la acumulación 
de basura y maleza en las barrancas, 
es así que, Protección Civil de Atlixco 
en un trabajo conjunto con Soapama, 
comienzan a recorrer colonias y jun-
tas auxiliares del municipio para coor-
dinar las acciones que se emprende-
rán como limpieza y desazolve.

Las autoridades, exhortan a la 
población a evitar tirar basura en ba-
rrancas, ríos o laderas, ya que, duran-
te las precipitaciones pluviales, son 
los principales factores que provocan 
taponamientos o desborde de ríos, 
provocando inundaciones. Asimismo, 
la Coordinación de Protección Civil 
pone a su disposición la línea directa 
para atención a reportes al 244 445 
5757. REDACCIÓN

Gabriel Alvarado se sumó a 
Rogelio López para lograr 
consolidar a Huauchinango

Huauchinango, Pue. El candidato de 
Morena a la presidencia municipal de 
Huauchinango, Rogelio López Angulo, 
en compañía de Gabriel Alvarado, reafir-
maron la alianza y unidad al proyecto de 
la Cuarta Transformación, no sólo en be-
neficio de nuestro municipio si no por el 
bien de todo el distrito y de nuestro que-
rido estado.

“Agradezco la confianza de todo su 
equipo, ya que estamos en un momento 
histórico para nuestro país. No tenemos 
duda que con todo el apoyo y la suma de 
voluntades tan importantes para nuestro 
movimiento, este 2 de junio vamos por la 
victoria, vamos por el 6de6”.

Durante un acercamiento aseguraron el 
triunfo de Morena en el municipio y en el 
estado, con la finalidad de procurar el bien-
estar de todas y todos los ciudadanos.

“Estamos convencidos de que nues-
tra participación va a consolidar la cuar-
ta transformación, no nada más aquí en 
Huauchinango, sino en todo el distrito. La 
unidad reforzará la presencia de la Cuar-

ta Transformación, ya que los beneficios 
de nuestro movimiento son innegables, y 
estamos totalmente convencidos de que 
el proyecto de Rogelio López Angulo es 
el que sin duda resultará triunfador”, pun-
tualizó Alvarado Lorenzo.

Gabriel Alvarado mostró su respaldo 
a los candidatos de Morena, y detalló que 
esta decisión de sumarse al proyecto de 
Rogelio López, ha sido consensada con los 
integrantes de su equipo, fundamentada en 
la congruencia con los principios de la cuarta 
transformación y con la unidad para conso-
lidar el proyecto de Morena en todo el país.

“Candidato, estoy seguro de que, en 
esta alianza por el bien de Huauchinan-
go, usted representa la mejor opción para 
ayudar a la ciudadanía. Hoy se abre esta 
oportunidad para nuestros equipos de 
participar en un proyecto que beneficie 
directamente a los ciudadanos, para que 
los beneficios se sientan en todo Huau-
chinango. Estamos entregados al 100 por 
ciento, porque queremos que realmente 
se sienta el avance de la cuarta trans-

formación en todos los niveles”, expresó 
Gabriel Alvarado al candidato por Morena 
Rogelio López Angulo.

Por su parte Rogelio López Angulo 
agradeció a Gabriel Alvarado y a todo su 
equipo sumarse a su proyecto, pensando 
en el fortalecimiento de la Cuarta Trans-
formación y principalmente en el bienes-
tar de todo el municipio.

“Hoy Gabriel y yo tenemos la oportu-
nidad de trabajar juntos pensando en el 
bienestar de Huauchinango, y lo vamos a 
hacer bien. Yo le agradezco mucho esta 
adhesión que antepone el bienestar del 
pueblo a los intereses personales, y que 
sin duda nos va a llevar al triunfo el próxi-
mo 2 de junio”, puntualizó López Angulo.

El candidato abanderado de Morena 
en el municipio reiteró su llamado a la ciu-
dadanía a no dejarse llevar por noticias o 
audios desde luego falsos y/o calumnias 
en su contra, haciendo un exhorto a sus 
adversarios para realizar política de pro-
puestas y no de confrontación, como lo 
instruyó el próximo gobernador Alejandro 
Armenta, “hacer campaña con madurez 
política entorno al bienestar del pueblo”.

“Hoy Huauchinango merece solucio-
nes, merece bienestar, no quiere con-
frontación ni divisiones. Tenemos que 
trabajar por un solo objetivo que es el 
cumplirle al pueblo, el dar continuidad 
a las acciones y soluciones verdaderas 
para atender las problemáticas actua-
les. Nosotros seguiremos trabajando y 
sumando voluntades, porque tenemos 
proyecto, tenemos propuestas y hemos 
dado resultados. Vamos a seguir tra-
bajando, ahora junto con Gabriel, para 
sacar este proyecto adelante y vamos a 
lograr que todos los candidatos de More-
na obtengamos el triunfo este 2 de junio”, 
puntualizó Rogelio López Angulo, candi-
dato a presidente municipal de Huauchi-
nango. REDACCIÓN

Atlixco, Pue. El Cuarto de Estimulación 
Multisensorial (CEM) y las Terapias de 
Ocupación, son otros de los servicios que 
brinda el Centro de Rehabilitación Inte-
gral (CRI) Atlixco, donde se impulsa al 
desarrollo, además de la evolución en la 
rehabilitación; visita sus instalaciones en 
calle Miguel Hidalgo s/n, col. El Carmen y 
conócelas.

El CEM, es un lugar mágico de rela-
jación y estimulación, donde el paciente 
estimula los 5 sentidos a través de herra-
mientas visuales o sensoriales como la 
música suave, aromaterapia, efectos de 
iluminación y objetos con diferentes tex-
turas con el fin de potencializar las áreas 
motoras sensitivas, así como cognitivas.

Estas terapias son indicadas para 
pacientes con discapacidad neuromus-
culoesquelética, intelectual, niños con 
autismo, o niños en las primeras fases 

de desarrollo, al igual que personas de la 
tercera edad.

Mientras que, la Terapia Ocupacional 
tiene como principal objetivo dotar a las 
personas de mayor autonomía y calidad 
de vida, empleando para ello la ocupación 
como medio de rehabilitación, partiendo 
de una valoración especializada y la im-
plementación de un plan de tratamiento 
pautado, a fin de ligar la reincorporación 
de los pacientes a su vida cotidiana con 
independencia.

Acude a consulta de especialidad en 
sus instalaciones para evaluación, y rea-
liza tu cita al 244-446-2134. REDACCIÓN

EL CEM, ES UN LUGAR MÁGICO DE RE-
LAJACIÓN Y ESTIMULACIÓN, DONDE 
EL PACIENTE ESTIMULA LOS 5 SEN-
TIDOS A TRAVÉS DE HERRAMIENTAS 
VISUALES O SENSORIALES
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Pepe Chedraui, primer candidato a la Presidencia 
Municipal en firmar compromisos a favor de la niñez

 LA PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE NIÑAS, NIÑOS, ADOLESCENTES Y JÓVENES SERÁN PRIORIDAD EN SU AGENDA DE TRABAJO

Con la intención de proteger los derechos de uno de los 
sectores más importantes de la capital poblana, Pepe 
Chedraui, candidato a la Presidencia Municipal por la 
Coalición Seguiremos Haciendo Historia en Puebla, fir-
mó la Agenda Política a favor de los Derechos Humanos 
de los Niños, Niñas, Adolescentes y Jóvenes para el 
Proceso Electoral 2024

 Es el primer candidato a alcaldía que firma la agenda 
de la Red para Infantes, Adolescentes y Jóvenes Puebla 
A.C. (RIAJ) que tiene la intención de lograr el desarrollo 
y bienestar superior de la niñez y juventud poblana, con-

forme lo marca la Convención sobre los Derechos del 
Niño de las Naciones Unidas, donde se establecen los 
principios de protección de la infancia.

Convencido de que la niñez es una prioridad en la 
agenda de trabajo, Pepe Chedraui garantizó que su tra-
bajo estará enfocado al bienestar e interés superior de 
este sector poblacional, para que cuenten con toda la 
protección que necesiten en la capital poblana.

La niñez y la juventud, así como las organizacio-
nes que trabajan para garantizar su bienestar, ten-
drán todo el apoyo del municipio para el desarrollo 

de sus funciones. Desde fungir como vinculo para la 
generación de políticas públicas a su favor, hasta la 
recuperación de espacios con todos los servicios pú-
blicos que requieren.

Por su parte, Tony Gali López, candidato a diputado 
Federal por el Distrito 9, aseguró que en el Gobierno de 
la Doctora Claudia Sheinbaum, la próxima presidenta 
de México, se generarán mejores condiciones para el 
bienestar de la infancia y sus familias, de tal forma que 
él será una voz en el Congreso de la Unión para la divul-
gación de sus derechos. REDACCIÓN
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EL MUNDO ACABA DE ATESTI-
guar el nacimiento de dos hu-

rones de patas negras, especie que se 
creía extinta. Sin embargo, las crías 
tienen una característica de lo más 
peculiar: ambas son clones.

El Servicio de Pesca y Vida Silves-
tre de Estados Unidos (WFS, por sus 
siglas en inglés) anunció que Noreen 
nació en el estado de Colorado —
más precisamente, en el Centro Na-
cional de Conservación del Hurón 
de Patas Negras—, en tanto que su 
medio hermana, Antonia, vio la luz 
del día en el Instituto Nacional de 
Zoología y Biología de la Conserva-
ción del Instituto Smithsoniano de 
Virginia.

Las bebés son idénticas entre sí, 
tanto genéticamente como respecto 
de otro ejemplar de la misma especie 
llamado Elizabeth Ann. La razón es 
que las tres fueron clonadas a partir 
del mismo material genético.

También conocido como turón 
patinegro americano o turón pa-
tinegro, el hurón de patas negras 
(Mustela nigripes) se cuenta entre los 
mamíferos más amenazados de Esta-
dos Unidos. A lo largo del siglo XX, la 
población de estos animales 
disminuyó drásticamente 
debido la decadencia de su 
presa principal —el perrito 

Elizabeth Ann, Noreen y Antonia 
son clones de una hembra llamada 
Willa, la cual fue capturada justo 
después de redescubrirse la especie. 
En 1988, los científicos tomaron 
muestras de sus tejidos y las mantu-
vieron almacenadas en el “Zoológico 
Congelado”, parte del Banco de Bio-
diversidad de Vida Silvestre que ad-
ministra la Alianza de Vida Silvestre 
del Zoológico de San Diego.

Excepto por los tres clones, todos 
los hurones de patas negras que exis-
ten actualmente descienden de siete 
individuos silvestres, de suerte que 
su diversidad genética es muy limita-
da; ello representa un problema para 
la reproducción, ya que sus crías po-
drían verse expuestas a un cuello de 
botella genético.

de las praderas— y a la propagación 
de la peste selvática. 

Si bien la especie fue declarada 
extinta en 1979, un par de años más 
tarde (en 1981) unos investigadores 
descubrieron que todavía quedaba 
una población en Meeteetse, Wyo-
ming.

Una especie de hurón 
de patas negras 

que se creía extinta se 
encuentra nuevamente 

entre la humanidad 
gracias a la clonación.

POR 

JESS THOMSON

Los hurones que volviero n de la extinción
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Se espera que 
los nuevos clones 
contribuyan 
a los esfuerzos 
de reproducción 
en cautiverio 
y a la consiguiente 
reinserción de
la especie.
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Los hurones que volviero n de la extinción

¿Qué es eso? Vamos por partes. 
Cuando una especie alcanza un cue-
llo de botella, su población se reduce 
drásticamente, de modo que la diver-
sidad genética de toda la especie se 
reduce a los genes de los supervivien-
tes. Y esta situación podría ocasionar 
la pérdida permanente de la varia-
ción genética que tuvo la especie 
original. En otras palabras, cuanto 
menor sea la cantidad de individuos 
que sobreviven al cuello de botella, 
mayor será la probabilidad de que se 
pierda la diversidad genética.

EN RIESGO DE ENDOGAMIA
ESO PUEDE OCASIONAR QUE LA ESPE-
cie se vuelva más vulnerable a las en-
fermedades y a los cambios ambien-
tales porque una menor variabilidad 

Mustela nigripes se ha reintroducido 
exitosamente en 34 áreas distintas y 
FWS cree que ya hay cientos de hu-
rones de patas negras viviendo en la 
naturaleza.

“Las muestras [cosechadas] contie-
nen tres veces más variaciones gené-
ticas únicas que las disponibles en la 
población actual. La introducción 
de los genes no representados en esa 
población beneficiaría muchísimo 
la diversidad genética de la especie”, 
detalla un comunicado de FWS.

Pese a que Elizabeth Ann fue el pri-
mer clon de la especie, esa hembra 
no pudo reproducirse debido a un 
problema con su útero. Sin embargo, 
se espera que sus medio hermanas, 
Noreen y Antonia, puedan reprodu-
cirse con éxito una vez que alcancen 
la madurez sexual, ayudando así a 
expandir la diversidad genética de la 
población restante. 

Ahora bien, aun cuando las dos 
nuevas crías son saludables y están 
desarrollándose con normalidad, 
FWS puntualizó que ninguno de los 
individuos clonados volverá a la na-
turaleza.

“La introducción de material gené-
tico nuevo y no representado podría 
dar un fuerte impulso a la genética 
de la población actual de [Mustela 
nigripes]”, declaró un representante 
de FWS, durante una sesión de pre-
guntas y respuestas centradas en las 
nuevas crías. 

“El éxito de la clonación genética 
no resta importancia al imperativo 
de resolver las amenazas que esta es-
pecie enfrenta en su hábitat ni a los 
esfuerzos de [FWS] para gestionar y 
conservar el hábitat con miras a re-
cuperar al hurón de patas negras”, 
indicó. 

genética impide que las poblaciones 
se adapten a los cambios o a nuevas 
amenazas. 

Por otra parte, al disminuir la can-
tidad de individuos capaces de re-
producirse aumenta la probabilidad 
de que ocurra la endogamia, lo que, 
a su vez, conduce a una mayor trans-
misión de genes dañinos que pueden 
dar origen a problemas de salud.

Ahora bien, ya que Willa nunca 
se reprodujo, esto hace que los tres 
clones sean una fuente de diversidad 
genética para la población supervi-
viente.

En consecuencia, se espera que 
los nuevos clones contribuyan a los 
esfuerzos de reproducción en cauti-
verio y a la consiguiente reinserción 
de la especie. Hasta el momento, la FO
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LOS NUEVOS CLONES DE HURÓN  
DE PATAS NEGRAS, Antonia y 

Noreen. Las dos crías fueron clonadas 
con material genético obtenido de 

una hembra llamada Willa, la cual fue 
capturada en la década de 1980.
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Suprema Corte 
mantiene freno a 
extinción de 13 
fideicomisos del 
Poder Judicial

La ministra Lenia Batres propuso re-
vocar la suspensión definitiva que frenó 
la extinción de fideicomisos del Poder 
Judicial, pero por mayoría de votos la 

propuesta fue rechazada.
POR: ALFREDO MAZA

Por mayoría de cuatro votos 
contra uno, la Segunda Sala 
de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) 
rechazó la propuesta de la 

ministra Lenia Batres, que pretendía 
revocar la suspensión definitiva que 
frenó la extinción de 13 fideicomisos del 
Poder Judicial de la Federación (PJF).

Quienes votaron en contra de esta 
propuesta fueron la ministra Yasmín 
Esquivel Mossa y los ministros Alberto 
Pérez Dayán, Javier Laynez Potisek y 
Luis María Aguilar Morales, ratificando 
así la suspensión definitiva con efec-
tos generales que una jueza de distrito 
había decretado en favor de las y los 
trabajadores del Poder Judicial desde 
finales del año pasado.

EL PROYECTO DE LA MINISTRA BA-
TRES SOBRE LOS FIDEICOMISOS 
Al presentar su proyecto de sentencia, 
la ministra Batres explicó que buscaba 
revocar la suspensión definitiva debido 
a que el magistrado en retiro Filiberto 
Javier Mijangos Navarro −quien pro-
movió la demanda de amparo− “no tie-
ne interés legítimo sino jurídico en ese 
tema” y a que “es improcedente conce-
der una suspensión con efectos gene-
rales” en un juicio de amparo.

“En este caso se trata de una ex-
tralimitación de la jueza en la materia 
y más aún en esta suspensión otorga-
da de manera excesiva considero que 
se hizo en perjuicio del interés social y 
contraviniendo el orden público, dado 
que la jueza priorizó intereses propios 
que los de la población al impedir que 
los recursos de los 13 fideicomisos se 
destinarán a atender los daños y desas-
tres ocasionados por el huracán Otis en 
el estado de Guerrero como dispuso el 
Congreso de la Unión”, dijo durante la 
sesión de la Sala.

El argumento de la ministra se hizo 
en referencia a la propuesta del presi-
dente Andrés Manuel López Obrador 
que, tras la extinción de los fideicomi-
sos por una reforma aprobada en el 

Congreso de la Unión, pidió que el Po-
der Judicial otorgara los 15 mil millones 
de pesos recortados de los fideicomi-
sos para destinarlos para apoyar a los 
damnificados de Acapulco tras el im-
pacto de Otis, en Guerrero, propuesta 
que incluso fue aceptada por la ministra 
Norma Piña.

Aunque no es usual que las y los 
ministros expongan sus argumentos 
durante las sesiones de las Salas, el 
ministro Aguilar Morales explicó que 
votó en contra del proyecto de Batres 
porque “la suspensión debía conce-
derse siempre y cuando no se afecte 
el interés social ni se controvierta dis-
posiciones de orden público, lo cual no 
aprecio que suceda en el caso”.

“El eventual fin que se pretende dar 
a los fondos que conforman los fideico-
misos podría obtenerse de las partidas 
presupuestales que sin duda tiene a su 
disposición el Poder Ejecutivo Federal”, 
dijo en respuesta al argumento de la mi-
nistra Batres.

“Además, procesalmente este no es 
el momento para analizar si se vulneran 
o no esos derechos, pues eso corres-
ponde, en todo caso, al fondo del juicio 
de amparo. Sin embargo, para preser-
var la materia de juicio es necesario 
suspender los efectos del decreto im-
pugnado y mantener el actual funciona-
miento de los fideicomisos, pues de no 
concederse la suspensión, el juicio de 
amparo perdería toda finalidad y mate-
ria, lo cual es lo contrario a los artículos 
17 y 107 de la Constitución”, dijo.

De esta forma, el asunto fue retira-
do de la lista de acuerdo de la Segun-
da Sala y returnado a la ponencia del 
ministro Aguilar Morales, quien deberá 
elaborar un nuevo proyecto.

LA EXTINCIÓN DE LOS FIDEICOMI-
SOS DEL PODER JUDICIAL
El presidente Andrés Manuel López 
Obrador y la Cámara de Diputados 
impugnaron la resolución del Juzgado 
Segundo de Distrito en el Estado de 
Morelos, en la que una jueza de distrito 

ordenó la suspensión definitiva de la extinción de los fideicomisos 
con efectos generales.

Con esta decisión, la jueza benefició a todas y todos los tra-
bajadores del Poder Judicial y no solo al magistrado en retiro Fili-
berto Javier Mijangos Navarro, quien originalmente promovió esta 
demanda de amparo para proteger sus prestaciones y remunera-
ciones de la extinción de los fideicomisos.

En particular, el magistrado impugnó el segundo párrafo del ar-
tículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, 
publicada en el Diario Oficial de la Federación el 27 de octubre de 
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2023, por el cual el Gobierno aprobó la eliminación 
de dos de los fideicomisos referentes a las pensiones 
complementarias y al plan de prestaciones médicas 
complementarias y de apoyo médico extraordinario.

Tiempo después, el Juzgado declinó su competen-
cia, por lo que el asunto fue radicado en el Juzgado 
Segundo de Distrito del Centro Auxiliar de la Prime-
ra Región, con residencia en la Ciudad de México, 
mediante un acuerdo del Pleno del CJF con número 
34/2023.

Posteriormente, debido a que el Poder Ejecutivo 
y el Poder Legislativo interpusieron diversos recur-
sos de revisión contra la suspensión definitiva es que 
solicitaron a la Suprema Corte ejercer su facultad de 
atracción para estudiar el asunto, petición que fue 
aceptada el 31 de enero de 2024.

Por esta razón, el asunto llegó a manos de la 
ministra Lenia Batres que propuso declarar como 
fundados los argumentos de la Presidencia de la 
República, que indicó que el magistrado en reti-

ro no aportó argumentos para acreditar el interés 
legítimo que tiene para combatir el decreto en su 
totalidad.

Para llegar a su conclusión, la ministra Batres tam-
bién retomó los argumentos con los que el partido Mo-
rena y sus aliados reformaron la Ley de Amparo para 
prohibir que se otorguen suspensiones con efectos 
generales cuando se impugnan reformas a leyes, de-
bate que deberán abrir las y los ministros de la Corte 
cuando resuelvan el fondo del asunto.
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